

ASSOCIATION SENEGALAISE  
DES AMIS DE LA NATURE



## **Association Sénégalaise des Amis de la Nature (ASAN)**

# **PRESENTATION**

## **PRESENTATION DE L'ASAN**

### **1 STATUT**

Créée le 28 Décembre 1983 au Domaine de Nianing, l'ASAN est une association sénégalaise qui regroupe des hommes et des femmes, sans distinction de sexe, de race ou de religion. C'est une organisation apolitique, populaire et à buts non lucratifs, reconnue par arrêté numéro 1133 MINT/DAGAT du Ministre de l'Intérieur du Sénégal.

Elle a obtenu le statut d'Organisation Non Gouvernementale (ONG) par arrêté n° 6883/MFEF/DDC du 21 Juillet 1997.

Son siège est sur la Route de Petit MBO  
BP 12 966 Colobane Dakar Sénégal  
E-mail : [amisdelanaturesenegal@hotmail.com](mailto:amisdelanaturesenegal@hotmail.com) / [amisnaturesenegal2@yahoo.fr](mailto:amisnaturesenegal2@yahoo.fr)  
Site web : <https://www.amisnaturesenegal.org>

[Hier eingeben]

Point focal des associations de défense de l'environnement pour la mise en œuvre du Programme National de Lutte contre la Désertification, l'ASAN est membre du Conseil Supérieur de la Chasse, du Conseil Supérieur des Ressources Naturelles et de l'Environnement (CONSERE), de l'Alliance Sénégalaise des Volontaires pour la Conservation de la Biodiversité (BIOSEN), du Conseil des Organisations Non Gouvernementales d'Appui au Développement (CONGAD), du Comité National de l'Union Internationale pour la Conservation de la Nature (UICN), du Comité National de Lutte contre les Changements Climatiques (CNLCC) et de la Plate Forme des Acteurs Non Etatiques.

Sur le plan international, l'ASAN est membre du Centre de Liaison pour l'Environnement International (CLEI), de l'Union Internationale pour la Conservation de la Nature (UICN), de l'Internationale des Amis de la Nature (IAN) et du Global Campaign against Climate Change (GCCC)

Première organisation africaine membre de l'IAN, l'ASAN assure la présidence du Réseau Africain des Amis de la Nature (RAFAN) depuis 2007.

Elle préside également le comité régional des membres de l'UICN de l'Afrique de l'Ouest depuis sa création à Dakar en 1998.

Elle assure la Coordination Régionale de la Campagne Globale contre les Changements Climatiques en Afrique de l'Ouest et du Centre

Hormis l'Etat du Sénégal, l'UICN et l'IAN constituent ses partenaires privilégiés.

## **2 MISSIONS**

### **L'ASAN a pour buts :**

- de faire aimer et de protéger la Nature
- de lutter contre toutes les formes de dégradations de l'environnement ;
- de contribuer à la promotion de l'écotourisme et à la gestion durable des ressources naturelles et de l'environnement ;
- d'œuvrer pour la lutte contre la pauvreté en vue d'un développement durable du Sénégal.
- de contribuer à la lutte contre le réchauffement global

Depuis 1983, l'Association Sénégalaise des Amis de la Nature œuvre pour la conservation de la nature, la préservation de notre environnement, l'amélioration des cadres de vie, la promotion du tourisme durable et la protection du climat.

Elle a mené, à travers le Sénégal, des activités de sensibilisation, d'information et d'éducation environnementale ainsi que des actions de protection directe de la nature.

Ainsi l'ASAN a participé à toutes les campagnes nationales de reboisement et de lutte contre les feux de brousse. Chaque année, elle produit dans sa pépinière nationale en moyenne 20 000 plants de différentes espèces qu'elle utilise dans ses opérations propres de reboisement ou qu'elle met gratuitement à la disposition des populations.

### **3 STRATEGIES D'ACTION**

#### ***Approche participative et partenariale***

- Education, communication, sensibilisation et formation ;
- Utilisation des techniques appropriées de production et de plantation d'arbres ;
- Conservation in situ pour le développement et la conservation de la biodiversité et des essences locales ;
- Visites de sites éco touristiques dignes d'intérêt ;
- Développement d'un partenariat national et international

C'est d'ailleurs depuis son adhésion à l'IAN en 1996 comme membre partenaire, que l'idée de créer une Maison des Amis de la Nature au Sénégal a commencé à germer dans l'esprit des responsables de l'ASAN. Ce qui est déjà une réalité puisque le 28 janvier 2004 son Excellence Maître Abdoulaye WADE, Président de la République du Sénégal, a inauguré la Maison des Amis de la Nature du Sénégal sise sur la Route de Petit Mbao.

C'est un complexe multifonctionnel qui abrite le siège de l'ASAN, un centre de formation au volontariat pour l'environnement et d'écoguides, une pépinière, un jardin botanique, un écomusée, une bibliothèque, un espace informatique, des salles de conférences équipées et un centre d'hébergement.